

Hommage au Dr Henry QUIQUANDON

Nous avons appris le décès du Dr Henry QUIQUANDON, qui était né à Ambert (63) et qui est mort le 15 mars dernier. Considéré comme le père de la géobiologie, il était médecin vétérinaire et avait été formé à l'école vétérinaire de Maisons Alfort et à la faculté de médecine de Paris. Ces dernières années il s'était installé en Catalogne près de Tarragona.

Il travailla avec l'équipe LEMAIRE-BOUCHET qui, avec NATURE ET PROGRES fonda l'agriculture biologique. Il fit des centaines de conférences sur les biothérapies et l'agriculture biologique et publia divers ouvrages, dont un livre de référence « *Homéopathie vétérinaire – Biothérapies* » en 1983, mais surtout un livre en trois volumes « **12 balles pour un véto** » (en 1974, 1978 et 1979) dans lequel il expose tout son parcours et l'opposition qu'il a rencontrée (le titre fait référence aux menaces qu'il avait reçues). Il fallait en effet beaucoup de courage mais aussi beaucoup de lucidité et de ténacité pour faire le constat (et l'expliquer) que l'élevage industriel faisait fausse route et que les maladies du cheptel étaient dues au traitement chimique des sols et à l'alimentation artificielle des animaux. Aujourd'hui ses écrits n'ont pas pris une ride et l'histoire lui donne plus que jamais raison.

« Tous les pionniers de l'agrobiologie lui doivent quelque chose. Praticien de talent, il sauva quantité d'animaux, hors des chemins allopathiques, et permit à beaucoup de paysans de passer les mauvais caps. Personnellement je lui dois beaucoup de bons et pertinents conseils que je n'ai jamais oubliés. Bien des vétérinaires lui ont succédé aujourd'hui ; comme on dit à la montagne, il avait fait la trace. Nous ne pouvons, je ne peux, que le remercier » écrit Jean COULARDEAU dans le journal auvergnat « *La Galipote* », juin 2009.

Il laisse cinq enfants dont Marianne QUIQUANDON qui est écrivain dans le Puy de Dôme (touche-et-plume@wanadoo.fr).

Hommage au Dr Gerhard BUCHWALD

Nous avons appris le décès, le 19 juillet 2009, à l'âge de 89 ans, du Dr Gerhard BUCHWALD, auteur de plusieurs livres sur les vaccinations dont « *Le marché de l'angoisse* » qu'avait traduit avec talent notre délégué de Vendée, Alain BERNARD.

Le Dr BUCHWALD était un grand nom ; il avait participé à de nombreux colloques où il s'exprimait avec son franc parler habituel et son humour bon enfant. Dans ses écrits également, il ne ménageait pas les partisans des vaccinations. Il savait quoi leur opposer ayant eu sa propre fille handicapée suite au vaccin contre la variole.

Par ses travaux, il a contribué à faire connaître les dégâts des vaccinations, à défendre les victimes et à faire avancer les revendications sur la liberté vaccinale : nous lui devons beaucoup.

Nous présentons à sa femme, le Dr Barbara BUCHWALD, à ses enfants et petits-enfants nos plus vives condoléances et nous nous engageons à faire connaître le plus possible les œuvres de cette grande figure au-delà des frontières de son Allemagne natale.